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“无理由退房”深得民心 业绩领跑楼市

“产品品质好，性价比高，是选择恒
大的最重要原因，特别是推出全国无理由
退房政策后，为购房者上了‘双保险’。”现
场，业主们对恒大集团业主无理由退房政
策予以高度评价。

信心源于品质，实力源于保障。恒大
通过强大的成本控制能力，尤其是采用

“全球统一采购，全国统一配送”的模式，确
保产品品质，又有效控制成本，确保产品
高性价比。数据显示，2015年，恒大整体
销售均价约在每平方米7500元，减去约每
平方米1500元的精装修均价，恒大销售均
价为每平方米6000元左右，且大部分项目
分布在刚需旺盛的区域或城市核心地段，
契合民生需求，且具有高增长潜力。

在推出“无理由退房”的 2015 年，恒
大地产业绩傲人，其中销售额达 2013.4
亿元，同比增长53%，与同规模企业平均
12%的增长率相比，要高出41个百分点，
领跑整个房地产行业。

“双高”彰显恒大精工品质 赢得市场赞誉

产品的高品质、高性价比，是恒大敢
于实施无理由退房的底气所在。

恒大的品质一直是业内翘楚。恒大
是全国唯一全部精装修交楼的企业，所
有装修单位均为中国行业龙头企业，所
用材料均为国内外知名品牌产品；精装
的同时，还赠送同样高品质家私，与全友
家私、联邦家私等国内 15 家知名品牌家

居企业建立合作联盟，业主在购买恒大
楼盘后，就可以免费获得最高 20 万元的

“品牌家居券”，享受最优质、最优惠、最
快捷的知名家居产品，实现拎包入住。

此外，恒大通过制定苛刻的 6000 条
工艺标准，保证工程质量过硬。据了解，
恒大项目的施工单位必须至少为全国前
十强单位，且通过严格的监控和过程验
收机制，并且与国内外700多家品牌企业
建立战略联盟，在房地产开发链条上严
格实施标准化管理，打造“环节精品”。

园林环境方面，恒大项目按豪宅标准
为普通住宅项目设计园林环境，现已形成
以湖景为核心的十大园林主题；各项目的
配套设施更加完善便捷，秉承“配套先行”
的开发理念，实行项目首期住宅与整体配
套同期交付使用，首期配套就包括运动及
健身会所、恒大影城、超市、银行等。

服务方面，恒大物业管理标准不断
升级。2015年更联手腾讯共同打造发展
互联网社区服务，向社区提供多元化、便
捷化、精准化的物业及生活服务，此外，

还建立了响应速度最快、客户满意度最
高的售后服务体系。同时恒大也是唯一
一家实施全国无理由退房的房企，令业
主享受包退的售后权益。

重构购房者权益保障体系
倡议行业实施无理由退房

恒大无理由退房对于去库存意义重
大。恒大集团董事局副主席、总裁夏海钧
在 2016 中国房地产 500 强测评成果发布
会上发表了《民生地产助力恒大跨越发
展》的主题演讲，他表示，住房问题是重大
民生问题，以优化产业结构、提升产品质
量为主要方向的供给侧改革，为房地产业
的品质与售后服务提出了更高要求，但目
前行业仍有不少问题亟待解决。他认为，
无理由退房将进一步保障老百姓的购房
权益，促进行业完善售后服务、提升产品
品质，助力房地产供给侧改革。

夏海钧还在会上倡议全行业推行无
理由退房。夏海钧表示，住宅是商品的
一种，理应像其他商品一样获得“包退”
承诺。实施无理由退房是企业发展的需
要，将推动房企提高产品质量，提升企业
管理水平。同时，维护购房者权益是企
业应尽的社会责任。

业内人士分析称，恒大无理由退房的
实施开创了行业先河，消费者的权益得到
最大限度的保护，在为老百姓提供更好、
更放心服务的同时，也为行业树立了榜
样，推动行业进一步完善售后服务机制，
倒逼行业进一步提高产品品质和性价比。

3月22日，地产界迎来大事件！恒大地产“无理由退房”“满周岁”，恒大在广州以及
全国172个城市同步举行新闻发布会宣布无理由退房一周年来的实施情况，去年累
计销售2013.4亿，销售面积2551.2万平方米，均创历史新高，而退房率仅为
0.91%。恒大集团董事局副主席、总裁夏海钧表示，住宅是商品的一种，理应像其
他商品一样获得“包退”承诺，倡议全行业推行无理由退房。 郑州晚报记者 赵娟
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均衡城乡教育,为“大班额”瘦身
一个班级七八十上百人，老师上课要

用小喇叭，后排学生站着听讲，三四个学生
用一张课桌……近日，“新华视点”记者采
访发现，随着越来越多的农村娃进城上学，
不少城镇中、小学班级规模超过50人、45
人的相关规定，有学校最大班额达150
人。大班额、超大班额的教育质量令人担
忧。（相关新闻见今日本报AA05版）

据国家基础教育质量监测中心的
专项监测结果发现，班额的大小与教育
质量高低直接相关，班额大的班级，学
生的学业成绩普遍较差。真是苦了学
生，累了老师，害了教育。

为何会出现这种不正常的现象呢？
一方面，长期以来城乡教育发展失调，教
育优质资源的均衡，城市“重点校”模式

造成优质教育资源过于集中，重点班和
名校的涌现催生了择校热，现有的城镇
学校规模难以满足现实的需要，无法适
应小班化配置;另一方面，农村学校发展
严重滞后，农村教师的工作任务重，待遇
低，福利差，留不住教师，从而形成了一
个教育的“洼地”，农村家长为让孩子有
一个更好的学习环境，就不惜一切代价
把孩子送入城市中小学校，班额自然会
迅速膨胀。与此同时，学生大量流入城
镇，农村中小学校自然会出现大量空巢
或半空巢现象。据统计，当前我国的城
镇化率约为56％，而义务教育阶段学生
的城镇化程度则达到74％。

《国家中长期教育改革和发展规划
纲要（2010～2020年）》《国务院关于深入

推进义务教育均衡发展的意见》等多个
文件都明确要求遏止超大班额现象。像
安徽、江西等地方政府已着手破解这个
困局，像山东省将于2017年底，全面解决
大班额问题，将建设中小学2963所，新增
5.5 万个班。但这只是解决问题的开
始。政府还应从促进城乡义务教育均衡
发展入手，加大农村的教育投入，改善农
村学校的环境，提高乡村教师的待遇，提
升他们的幸福指数，让乡村教师之职成
为国人心目中的“香饽饽”，那么才能让
年轻的大学生下得去，留得住，干得好，
乡村教育才有发展、振兴的希望……当
乡村学生能在家门口享受到优质教学资
源，那么城市中小学校的大班额顽症也
就容易整治了。□林日新

微话题

近日，网曝江苏连云港市一市民
“去医院看病，发现医生写的病历和处
方上的字潦草难认！”的消息再次引发
网民集体吐槽。近年来，全国多地爆出
医生书写病历潦草随意，甚至酷似“天
书”，让病患者捉摸不透。(3月23日
《北京晨报》）

我国卫生部门2010年制定的《病历
书写基本规范》要求，病历书写应规范
使用医学术语，文字工整，字迹清晰，表
述准确，语句通顺，标点正确。然而，6
年来这一规章效果却不甚明显。“天书”
病历仍难绝，令人寒心。

“天书”病历存在的原因不难明了，
一方面是因为医生太忙，医生看的病人
多，书写的病历也多，为了求快，只能潦

草。据一个医生称，普通门诊，半天时
间要看60多个病人，从问诊到开病历，
一个病人只能摊到3至5分钟。病历一
般有100多字内容，对于频繁出现的字，
很多时候只能简化，不然书写的时间多
了，看病的时间就要打折扣；另一方面
是因为没有责任心，潦草应付。另外，
还有一种是因为利益所致，故意写成

“乱码”，让病人难以辨清，免得去药店
购买药品。

对于“天书”病历，医院也是多有检
查和督促，甚至还有相应处罚。一些医
院建立了自查机制，通过日常巡查发现
潦草病历处方将严肃处理。比如一些
医院专门制定了《医院门诊初诊病历质
量检查评分表》，将字迹当作病历质量

评分的一项标准，并且考核结果每个季
度公开通报。一年前，浙江就有7名医
生因书写病历潦草难认，被所在医院扣
发奖金；南京对“天书”病历也有处罚措
施，不但要扣奖金，医院内部还要“曝
光”。即便如此，“天书”病历仍然会出
现在我们面前。

杜绝“天书”病历，最好的办法就是
推行电子病历。温州附一医早就启用
电子病历，让“天书”病历成为历史。电
子病历有别于传统的纸质病历，它依托
医院完善的信息系统，将患者所有的诊
断、化验检查、历史用药等医疗信息全
部纳入其中，既能避免医生手书病历潦
草,字迹难认,又能方便患者随时查阅，
易于保存，可谓一举两得。□前溪

终结“天书”病历，推行电子病历如何？有
此
一
说

我们该如何面对
“搀扶老人委屈奖”

去年4月23日，舒城女中学
生何梦茹好心搀扶摔倒老人，反
被老人亲属误解为肇事人，幸得
交警调查还其清白，好心的小何
不但不记恨，反而以德报怨为摔
伤老人捐款。日前，由中央文明
办“中国好人网”举办的第三届

“搀扶老人奖”评选在广州揭晓，
何梦茹荣获最高奖：“搀扶老人委
屈奖”，奖金5000元。（3月23日
《安徽商报》）

委屈奖是对善行的告慰

@唐伟：发放委屈奖的举动，
不仅是对个体的最大安慰，也是对
道德的一种敬畏。

@关育兵：“搀扶老人委屈
奖”，不是鼓励人们受委屈，它鼓励
的，是人们在搀扶老人受委屈后的
信心，以及不受挫折的善行。

既要委屈奖也要法律护航

@艾才国：针对此类事件，我
们既要委屈奖也要法律护航。试
想，立法层面能加大对假摔现象的
惩罚力度，该罚的罚，该关的关，该
判的判，让假摔讹人者付出惨重代
价，看谁还敢假摔讹人？

@朱少华：小女孩以德报怨应
该奖励，但那位老太以怨报德也不
能不了了之。


